# LA BOUSSOLE



À partir d'une question d'actualité vécue par ses membres, la Fédération de l'Entraide Protestante offre quelques pistes de réflexion éthiques, spirituelles, ou simplement humaines, pour nourrir le sens de nos actions. Deux pasteurs et un professionnel ou bénévole de terrain croisent leurs regards...



## La question de la semaine

Comment ne pas baisser les bras face à l'actualité ?

### La parole

Jusqu'à quand devrai-je me faire du souci et me ronger de chagrin tout le jour ? Jusqu'à quand mon ennemi aura-t-il l'avantage ?

Psaume 13, verset 3

# Chemins de réflexion

#### Articuler l'universel et le particulier

On sait que l'humanité a produit plus d'informations ces trente-cinq dernières années qu'en deux mille ans d'histoire.

Comment résister à cette avalanche de nouvelles, le plus souvent mauvaises ?

Beaucoup d'études ont montré que ce flux d'actualités qui nous parvient en continu a un impact sur notre santé mentale.

« Jusqu'à quand », demande le psalmiste, peut-on continuer à encaisser ces décharges émotionnelles ?

Nous sommes généralement incapables d'influer sur le cours des choses et notre éventuelle empathie ne sera pas communiquée à ceux qui souffrent. Pour ne pas baisser les bras, il faut être en mesure de trouver des lieux, des temps où peut se jouer l'articulation de l'universel et du particulier.

Être dans le monde tout en s'en retirant.

C'est ainsi que les moniales et les moines de toutes les religions sont sincèrement convaincus d'avoir un impact sur l'univers alors même qu'ils ne quittent pas l'enclos.

Et pour nous qui sommes pleinement insérés dans la société, la masse d'informations que nous ingurgitons tous les jours devrait pouvoir ressortir sous une forme ou sous une autre, en prières pour certains, en chants ou en danses pour d'autres, expressions collectives ou individuelles qui disent notre préoccupation de l'ultime et de l'autre.

Brice Deymié, pasteur de l'Église protestante française au Liban



Chemin d'espérance, Claire Biette



#### Continuer d'espérer

Qui d'entre nous n'a jamais été concerné par le souci et le chagrin, dont parfois nous n'entrevoyons pas l'issue ?

Les problèmes peuvent être personnels liés à la pénibilité du travail, à une maladie, une séparation... Rappelons-nous que Dieu les connaît parfaitement et n'est insensible à aucun. Nous pouvons les lui confier, Il nous aidera à les porter et nous offrira un avenir et de l'espérance.

Les émotions suscitées par l'actualité que les médias nous donnent à voir peuvent aussi nous submerger. Les guerres et autres catastrophes ont toujours existé mais aujourd'hui la télévision, la radio, les réseaux... les relaient en boucle dans un jeu malsain. Certains médias semblent se faire concurrence pour montrer des images toujours plus violentes, à l'impact redoutable, dont le but est de semer la terreur.

Il est sain, face à l'actualité, de nous en remettre à Celui dont nous nous apprêtons à fêter la naissance, et de continuer à espérer. Cela ne signifie pas ignorer la réalité, ni se replier sur soi-même mais trouver la force, au-delà des difficultés, d'accomplir le bien à notre mesure et dans notre quotidien.

Des paroles ou de petits gestes apportent souvent le réconfort, le soulagement, la consolation et même la joie autour de nous.

Mario Holderbaum et Bruno Landais, pasteurs, Église tzigane Vie et Lumière

#### Poursuivre encore et toujours notre tâche

Une guerre qui commence par un massacre de civils, une prise d'otage, et se poursuit par le siège d'un hôpital... l'arrivée au pouvoir de chefs d'état cyniques et sans scrupules, l'indifférence ou le déni devant la dégradation du climat et de la nature... et puis, dans notre pays, la pauvreté et le rejet de l'étranger qui s'aggravent....

Dans nos associations d'entraide les besoins augmentent et les ressources diminuent, nous n'apportons qu'une goutte d'eau dans un océan de misère.

Que se passe-t-il ? Vers quels extrêmes se dirige le monde ?

Et pourtant, c'est le temps de l'avent. Il y a 2000 ans, dans un pays occupé, découragé, l'espérance est née sous les traits d'un petit enfant pauvre. Elle était comme une graine minuscule, toute entière concentrée dans ce nouveau-né que presque personne ne connaissait.

En Christ, l'espérance a diffusé partout sur la terre et est devenue promesse de vie pour les hommes.

L'espérance nous accompagne dans notre quotidien d'inquiétude et nos moments de découragement. Elle nous pousse à poursuivre toujours notre tâche auprès de nos prochains, elle nous ouvre les yeux sur la beauté de ceux que nous côtoyons.

Notre action est une manifestation de cette espérance et elle participe à la faire grandir à notre toute petite échelle.

Que son règne vienne dans le cœur des hommes et des femmes!

Brigitte Lemaire, présidente de l'Entraide protestante d'Enghien (95)

## Des mots pour prier

Seigneur, nous te présentons notre monde tel qu'il est pour que Tu en prennes soin. Nous sommes parfois accablés par le souci du quotidien, le nôtre et celui de tous ceux dont nous écoutons les voix dispersées sur la terre. Tout se mélange parfois dans un brouhaha informe et nous sommes débordés de colère et d'impuissance.

Mais nous savons que Tu peux démêler les fils du néant. Nous savons que Tu es un Dieu qui peut réenchanter le monde par sa parole créatrice. Merci Seigneur de ne pas nous laisser seuls au milieu du chaos.



Retrouvez toutes les Boussoles sur le site de la FEP : www.fep.asso.fr